

2024-09-05

Plataforma digital del IECM impacta de forma positiva en la participación ciudadana

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://www.la-prensa.com.mx/metropoli/plataforma-digital-del-iecm-impacta-de-forma-positiva-en-la-participacion-ciudadana-12510721.html>

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) impulsó la participación de la ciudadanía y disminuyó las solicitudes de información, al convertir un simple repositorio de documentos en una plataforma digital amigable para las personas usuarias, con lo que es más fácil encontrar datos.

Mediante un comunicado el organismo electoral delineó que esos fueron los efectos positivos de la reingeniería a la Plataforma de Participación ciudadana, al poner al alcance de la ciudadanía de forma sencilla información sobre las Comisiones de Participación Comunitaria (COPACO), los proyectos de presupuesto participativo o los mecanismos e instrumentos con los que la población puede intervenir para mejorar su comunidad y su calidad de vida.

Resulta que en la plataforma se utiliza un lenguaje claro y tiene bases de datos interconectadas para mejorar la búsqueda y el acceso a la información de cada mecanismo e instrumento de participación, además de que incluye elementos funcionales como georreferenciación, fotografías de los proyectos de presupuesto participativo, y botones de búsqueda interactivos.

Incrementó participación ciudadana

Una de las consecuencias de que la ciudadanía tenga a la mano la información que necesita es que se incrementó su participación. En 2020 se registraron 7 mil 892 proyectos de presupuesto participativo a través de internet, y 16 007 de forma presencial; en 2021 fueron 5 mil 333 por Internet y 13 mil 909 en persona, mientras que para 2022 hubo 7 mil 630 vía web y 10 mil 567 presenciales.

Recibe las noticias más importantes a través de nuestro canal de Whatsapp

Con la entrada en funcionamiento de la plataforma digital, en 2023 se presentaron 8 mil 718 proyectos de presupuesto participativo de forma presencial y 10 mil 578 por Internet, y en 2024 fueron 8 mil 124 presenciales y 8 mil 734 vía web.

Por otra parte, antes del inicio de sus operaciones, la ciudadanía presentaba cada mes hasta 80 solicitudes de información vía transparencia, relacionadas con temas de participación ciudadana, pero con esta herramienta digital descendieron a menos de 26 en promedio.

Con la Plataforma es posible verificar los avances de los proyectos de presupuesto participativo, o conocer el monto de recursos asignados, por lo que ya no es necesario solicitar esa información que está disponible en línea gracias a la transparencia proactiva del IECM.